

Noticiero de Soria

Se publica los Miércoles y Sábados.

AÑO VIII.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA.

NÚM. 554.

SÁBADO

4 de Enero de 1896.

Cartas de la Guerra

Héroe Soriano.

Cuando ocurrió en Noviembre último el ataque al fuerte de Rio Grande, dimos noticia de la defensa heroica que hizo nuestro joven paisano el digno Teniente del Ejército Español D. Enrique Gallego Ramos.

Hoy nuestro colega *La Correspondencia Militar* publica de varios encuentros y de aquel brillante hecho de armas, una extensa narración de «Un testigo presencial» y de ella tomamos cuanto se refiere al teniente Gallego Ramos que bien merece llamarse, como con orgullo lo hacemos, *Héroe Soriano* pues en nuestra capital nació y en ella tiene un admirador en cada paisano.

Dice así el Testigo presencial del hecho:

«A la salida de Jicotea, y como á una legua, tiroteó dicha columna las avanzadas de las tropas de Máximo Gómez, hostilizando nuestra vanguardia y retaguardia; llegamos á Rio Corrales (punto situado á dos leguas de Jicotea), en cuyo sitio la vanguardia nuestra, compuesta de Caballería de Talavera y guerrilla montada del Provisional cogió de improviso al enemigo, ocupándole una caserola con plátanos guisados, y bastante carne asada, huyendo éstos en distintas direcciones.

A todo esto el destacamento de Rio Grande estaba asediado por numerosas fuerzas del titulado general Máximo Gómez; hacia ya se encontraba el mismo cuatro días con sus respectivas noches tiroteándose y batiendo el cobre, pero muy duro y sin descansar un solo segundo.

Con el objeto de que la publicidad sea mayor, voy á darle alguna idea de lo ocu-

rrido en dicho fuerte por aquellos 40 valientes mandados por el intrépido y aguerrido Oficial.

Dice el Comandante de dicho destacamento, primer Teniente D. Enrique Gallego Ramos:

«En la mañana del 19 y como á las diez de la mañana, se me presentó un individuo de alguna edad, á caballo, en actitud desconsoladora, diciéndome lo siguiente:

—Mire, Sr. Teniente, aquellos pillos, me han cogido, y me han hecho venir á traerle este papel.»

Cogiólo el Teniente Gallego y vió que el expresado papel escrito, decía poco más ó menos lo que sigue: «Ciudadano Teniente: Entréguese como sus compañeros del fuerte de Pelayo, no habra sangre, y para que su honor militar no decaiga y sea castigado, tire dos ó tres descargas al aire, nosotros le contestaremos y enseguida ponga el pañuelo en un palo como bandera de parlamento. No sea bobo, entréguese, pues aquí no puede auxiliarse fuerza alguna, y además traigo un cañón, dos mil hombres y mucha dinamita.—El Generalísimo, Máximo Gómez.»

Acto seguido, y en tono burlón, llamó al ranchero del fuerte y le dijo el expresado Teniente:

—Tu, ranchero, ¿sabes escribir?

A lo que contestó él:

—No, señor, mi Teniente.

Bueno, replicó este último, dirigiéndose al hombre que le había llevado aquella carta, «dígame á D. Máximo Gómez que el ranchero iba á contestarle, pero que dado el poco tiempo que tiene para hacer el mismo, que no puede entretenerse, pues de contestarle se quedaría el destacamento sin comer.»

Retirado dicho hombre, llamó el Teniente Gallego al sargento Joaquín Martín Valderas, y enterándole de lo ocurrido mandó pusiera la fuerza en condiciones de pelea; atrancaron la puerta con sacos de maíz y palos de Jiquí, parapetándose dentro del fuerte, en condiciones de resistir el empuje más violento.

Recibida el enemigo la contestación verbal del Comandante del destacamento, empezaron á tomar posiciones para copar el fuerte.

En el mismo existían nueve cajas de municiones Remington. además la dotación por individuo, amén de esto, tenían raciones y agua, aunque no en abundancia.

Empezado el ataque el día 19 y sin cesar, rompieron el fuego, con nutridas é imponentes descargas, con las que hicimos al enemigo numerosas bajas las que les hizo poner piés en polvorosa. En medio de las descargas espantosas, oíanse voces de ellos que arengaban al Jefe del destacamento, «Teniente, entréguese, no sea bobo, mire que hemos de recobrar la sangre.»

Viendo que el expresado Teniente no contestaba, arengaban al sargento Martín Valderas, diciéndole: «Primero, diga al Teniente se entregue, no sea bobo, que tenemos 2.000 hombres y mucha dinamita; añadiendo á los soldados: muchachos entregáros, no tiréis, que aquí hay compañeros vuestros de Huelva; nosotros no os tiramos, somos hermanos, queremos guerra con el Gobierno.»

Viendo que el griterío continuaba, asomóse el Teniente Gallego y les dijo: «Mientras no quede un soldado y un cartucho, el destacamento de Rio Grande no se rinde; ¡viva España!», y haciendo nutridas descargas les demostraban el valor, el cumplimiento y el honor que debe observar todo corazón patriota.

A todo esto el enemigo se venía encima. el copo del fuerte tenía que venir, por incendio ó por numerosas balas, la carne escaseaba, el agua se agotaba y hasta sus necesidades corporales las tenían que hacer en el mismo sitio donde defendían la muy querida Patria. El Teniente Gallego sentado con el revolver en la mano, daba ánimo y consuelo á aquellos 40 valientes que sabían que á no ir una columna perecerían en el cumplimiento de su deber y más aún al ver que pasaba un día, otro, otro, otro y hasta cinco;

ya por último las buenas prescripciones del Teniente, el buen orden interior, hizo pudieran resistir cinco días con cinco noches el fuego mortífero de un enemigo que cuadruplicaba cuatro veces el número de hombres que había dentro del fuerte. El peligro horroroso, la muerte encima.

Al quinto día, y como á las dos de la tarde del día 22, llegó en su auxilio la columna antes citada; al ver el destacamento que nuestra columna tocaba la contraseña de su batallón, la sorpresa y la alegría fué grande, pero conservando su actitud, quedáronse, suponiendo sería alguna artimaña del enemigo; observado ya desde el fuerte el grueso de nuestra columna, dijo el Comandante del fuerte:

—Avance el Jefe de la fuerza para ser reconocido.

Al propio tiempo; la columna no quería avanzar por el número de insurrectos que había al frente; á lo cual el sargento Martín Valderas, con el alma henchida de gozo y casi sin voz, dijo:

—¡Viva España!

A lo que contestamos nosotros con otro ¡viva! no menos entusiasta.

En este mismo tiempo, y sin poder aquellos valientes contener mal su alegría, abrieron las puertas del fuerte y salieron aquellos héroes encerrados, hambrientos y asediados por cinco días por el enemigo, con las lágrimas en las mejillas; en fin, hubo un momento de indescriptible alegría en los que se sucedían los abrazos, los vivas, los sollozos, en fin, la entrevista fué terrible y se les libró de una muerte bien cierta; lo que ocurrió en aquel momento imposible que la pluma lo describa: fué un rato de alegría, un rato de abatimiento.»

La carta siguiente es de un soldado soriano que escribe á su padre y pinta con mucho acierto lo que es la Insurrección de Cuba. Dice así:

Palma Soriano, 21 de Diciembre de 1895

Mi querido padre: Todas las cartas que

—8—

en nuestro propio Madrid.

Esos son por nuestros males los que, echando leña al fuego, robustecen con su juego las perfidias coloniales.

Y aparentando concordia, que llegan siempre á obtener, tornan cien veces á ser ocasión de la discordia.

Por eso y á la opinión hay que decir sin rodeos quienes son los corifeos aquí de la insurrección.

De la manigua trompetas no faltan en nuestra trocha ni quien su ingenio derrocha desfigurando sus tretas.

Quien buscó notoriedad por ambiciones movido

Los Mambises.

Cosa es probada y antigua que obedeciendo á su plan los insurrectos no están todos allá en la manigua.

Que secundando su acción en Nueva-York y en Europa nadan y guardan la ropa secuaces de Guillermon.

Que hay hadas del Yumuri Y aguaramas furibundas que nos dan solemnes tundas en LA PATRIA, de Martí.

Y bufos clubs de cubanas que al compás de sus danzones

recibo de V. me acusan morosidad en manifestarle mi estado de salud; y como por aquí no se tiene tiempo por las circunstancias de la Campaña, tengo que privarme contra mi deseo comunicarle con más brevedad mis impresiones.

Hemos tenido varios encuentros con los insurrectos, ó sean los que por aquí se llaman libertadores de la esclavitud cubana, y que no son otra cosa que facinerosos, incendiarios y asesinos, pues la bandera es tan inmundada, que no tiene más prosélitos que gente perdida del país, raza de color y aventureros sin fé ni creencia alguna mas que la rapiña; por eso son tan cobardes y les asusta tanto la bayoneta del soldado español.

Sus guaridas son los montes, no se dejan ver, y cuando nos dan la cara es 20' contra uno, y sin embargo huyen, y solo se ceban con los pequeños destacamentos, empleando el petróleo ó la dinamita, pues están enterados que el Ejército Español sabe cumplir con sus deberes y emplear el heroísmo siempre que sea preciso.

Por aquí los mambises van perdiendo sus ilusiones y se dan algunas presentaciones de filibusteros.

Nosotros tenemos hambre de dar una lección á los incendiarios, y salimos deseosos de encontrarlos, pues vamos como quien vá á una corrida de toros de ingenio y poblado á bohío y montañas en su persecución.

Debido á las buenas disposiciones de nuestro Jefe, hemos dado, aunque pocas veces, con los insurrectos, y todos con un ardor bélico los hemos acometido y dispersado, causándoles bajas de consideración, por más que en la guerra siempre hay que lamentar alguna, aunque menores, de los leales.

La persecución viene acentuándose cada día más, y como con esto se hace preciso mayores encuentros y más repetidos, hemos tenido cuatro días de incesante persecución y fuego derrotándolos hasta el punto de tomarles la bandera, que dicho sea de paso, es bonita, aunque pertenezca á esa milicia que pretende arrebatarlos nuestros legítimos derechos, como si al león español hubiera quien impunemente pretendiera arrebatarle su melena.

Esta presa es una prueba del ofrecimiento hecho al Ministro de la Guerra cuando nos despidió al Batallón en la Estación de Madrid deseándonos que la brillante historia del Batallón de San Fernando acrezca en defensa del honor pátrio; así que no cejaremos, á costa de todo sacrificio, en agregar

á nuestra bandera un signo más de honor si la casualidad nos presenta la ocasión y una prueba de nuestro amor á la Madre Pátria.

Voy creyendo, por lo que se vé, que la estrella insurrecta vá palideciendo, y que los Rabí, Lacret y compañeros se desengañarán pronto de sus sueños, porque á las presentaciones y el descontento de tantas y tan continuadas persecuciones, viene el desencanto, cansancio y desconfianza, y nuestro gusto al lado del Jefe que nos dirige, se redobla el paso de que la estrella insurrecta se transforme en estrella de pasta que nos sirva de sopa.

Por hoy no digo á V. más, pero creo que pronto desaparecerán de la Isla los llamados libertadores que no son más que perturbadores de oficio.

Nicolás.

Soria en América.

Buenos Aires 11 Diciembre de 1895.

Sr. Director del Noticiero de Soria.

Querido paisano: Desea usted que le dirija algunas correspondencias desde este país en el cual nos hallamos tantos y tantos hijos de ese tan querido.

Al comenzar mis pobres tareas periodísticas, nada mas grato para mí que enviar un cariñosísimo saludo á los sorianos todos, y á las bellas castellanas, que uno en la juventud las olvida menos que á nadie. Salud pues y feliz año 96, pues cuando esta llegue á Soria, ya habrán ustedes probado los turrónes de *La Asucena*, *La Delicia* y *La Campaña de Tardajos*, para mí tan lejos de poderlas visitar, como solíamos hacer especialmente los domingos despues de salir de misa de once.

Por aquí lo pasaremos reunidos algunos hijos de la provincia, recordando con mucho *amore* el patrio suelo.

El asunto mas saliente por hoy entre las colonias españolas en América, es el de realizar un proyecto patriótico, del que por este correo puedo unicamente iniciarle algunos detalles.

Parece que se trata de la construcción de dos grandes barcos Acorazados y unos veinte Cruceros, y hasta poder llegar á atender en parte á la extinción de la deuda interior de España.

El proyecto es, el de organizar en todos los estados americanos Juntas patrióticas de españoles, habiéndose de constituir tambien una Junta central en Madrid.

Dichas Juntas, abrirán la *Suscripción patriótica* entre los españoles residentes en América y los americanos que simpatizan con nuestra nación, comprometiéndose cada suscriptor á pagar 75 centavos de peso, al mes, durante seis años.

Los iniciadores del proyecto calculan que, sobre esas bases, se llegarían á recaudar en dicho periodo de tiempo, unos 108 millones de pesos, y que teniendo en cuenta los gastos de reducción, generales y quebrantos, podrían quedar 53 millones de pesos en oro, para los fines del proyecto.

Con esa fuerte suma, se construirían los dos Acorazados y los veinte Cruceros, y podrían quedar 1.750.000 pesos aplicados á enjugar la deuda interior de nuestra España.

Para constituir el Comité residente en la villa y córte de Madrid, de esta «Asociación patriótica», tengo entendido que serán invitados los señores Marqués de Comillas, don José Echegaray, don Segismundo Moret, Castelar, Pérez Galdós y otras personalidades, y las sumas que se envíen á la península se depositarán en el Banco de España, donde estarían á disposición del Comité nombrado, para que respondiendo de ellas se aplicasen á los fines de la suscripción.

Los dos Acorazados llevarían el nombre de *América* el uno y de *España* el otro, así como los Cruceros los nombres de regiones españolas y americanas.

Quien sabe si entre ellos figurará con orgullo el nombre de nuestra querida provincia.

El pensamiento no puede ser más altamente patriótico, y su realización escuso decir lo beneficiosa que para nuestra nación resultaría.—Ya le iré enterando del asunto.

**

Ahora es la época aquí, en que tiene bastante movimiento el comercio por la próxima cosecha que se presenta de trigo, y así es de ver á muchos de nuestros comerciantes ocupados y preocupados en bien distinta escala que á los agricultores sorianos de cuyas escaseces me compadezco.

El precio del oro hace tiempo que está sostenido, manteniéndose al tipo de 330 con diferencia de un punto ó dos, de un día para otro.—Hoy cuando le escribo ha ce-

rrado á 329,60 y no se notan oscilaciones bruscas en el metálico.

Tenemos días de calor escensivo, y esperamos á que llueva para que *refresque*.

A ustedes me los figuro bien embozados en las *pañosas* cruzando los Soportales del Collado y buscando refugio en *Numancia* ó *La Amistad* á cuyas sociedades les deseo *calor* y mucha vida.

Sabe que me tiene por aquí á su disposición amigo, paisano y corresponsal.—*Paulino*.

Noticias.

—De los 900 soldados de que se compone la fuerza del *Batallón de América*, que se halla en Cuba, y al cual saben nuestros lectores que pertenecen muchos hijos de nuestra provincia, solo ha habido hasta ahora 13 bajas; de ellas *tres* por efecto de las bajas enemigas y *nueve* por enfermedades.

—La operación de crédito de que se viene hablando consiste en que el Banco de España anticipe al Tesoro de Cuba la cantidad de 50 millones de pesetas, con garantía de billetes hipotecarios de Cuba.

El Tesoro de Cuba emitirá pagarés á noventa días, garantizados por el de la Península, los cuales devengarán el interés de 4 por 100 durante el primer plazo, y 4 y medio del segundo en adelante.

—El exsenador por Soria y distinguido literato don Manuel Ortiz de Pinedo, dará en breve á la publicidad un libro titulado *TRISTEZAS*.

—*Sociedades*:—El día primero de año nombró su Junta directiva el *Círculo de la Amistad*, resultando elegidos don Juan Antón *presidente*, don Roman Sanz *vice*, don Juan Ibañez *contador* 1.º, don Antonio Tolmes id. 2.º, don Cipriano Jimeno *tesorero* 1.º, don Juan Besse id. 2.º don Luciano Baltasar *Secretario* 1.º y don Nicanor García id. 2.º.—Esta Sociedad se halla en estado próspero pues despues de pagar todas sus obligaciones y el abono de periódicos por todo el año actual, cuenta con 4 630 pesetas 93 céntimos de fondos.—La concurrencia diaria á este *Círculo* es muy numerosa.

—La presidencia del *Casino de Numancia* por renuncia de don Francisco de P. Abad, ha pasado á ocuparla don Vicente García Zornoza.

—El *Círculo de la Constancia* reelegirá algunos individuos de su Junta directiva.

inflaman los corazones.
con arengas dantónianas.

Y hasta andariega doncella
que deja padres y hogar
y el pendón corre á buscar
de la solitaria estrella.

Y virgen del Camagüey
que vá luciendo en París
el distintivo mambís
en medallón de caréy.

Aunque tan punible exceso
sea odioso y haga mal
aquí lo mas criminal
seguramente no es eso.

Amargo es llegar á ver
hijos locos ó extraviados
que se revuelven airados
contra quien les dió su sér.

Peró infunde más horror

verlos sin ley ni conciencia,
con hipócrita apariencia
preconizando su amor.

Y saber que aquel alarde
de respeto y de cariño
es solo vistoso aliño
de su espíritu cobarde.

Mal español se declara
el que á la manigua fué
más al fin allí se vé
al desleal cara á cara.

Y más infame y artero
que el loco que nos insulta
es el mambís que se oculta
bajo una piel de cordero.

Y apelando al pobre ardid
de vestir diversos trajes,
nos infiere sus ultrajes

La Sociedad de Obreros de Soria se reúne mañana domingo á las tres de la tarde y promete hallarse muy concurrida.

—La esposa de Timoteo Herrero vecino del pueblo de Gallinero, ha desaparecido del domicilio conyugal. Se llama Fernanda Callejo Martinez, de 39 años y consigo se ha llevado ropas y algun dinero.

—Durant el año que ha finado, se expidieron por este Gobierno de provincia 73 licencias de caza, 81 de uso de armas, 19 de pesca y 2 para caza de galgos.

—Nuestro estimado amigo el conocido médico soriano don Benito Ruiz Zalabardo, se ha trasladado de la Plaza del Conde de Gómara núm. 9, á la calle de Zapatería número 44, segundo.

—Debemos llamar la atención de nuestros lectores acerca de la importante Agenda de Bufete para 1896, edición especial para esta provincia, que con tanto éxito viene publicando la casa editorial de los señores Bailly-Bailliere é Hijos, de Madrid.

Se halla de venta en todas las librerías, establecimientos de objetos de escritorio y bazares de esta población. Advirtiéndolo á nuestros lectores que la edición está casi agotada, por lo que deben apurarse á comprarla los que no quieran carecer de obra tan útil.

—Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de la villa de Almazán nuestro estimado paisano D. Joaquín Martínez Azagra. Euhorabuena.

—Estado atmosférico.—La temperatura máxima solar del día de ayer, segun el Observatorio del Instituto provincial, fué de 21,7 grados y la mínima de 1,2.

El termómetro señaló 3,0 á las nueve de la mañana y 9,0 á las tres de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo con tendencia á variable.

Pasatiempos.

CARTA CHARADÍSTICA.

Mi querida prima prima: Me preguntabas en tu última porqué tomaba dos tres al levantarme, y es por que tres tres me lo mandó para curarme un catarro. Mándame un prima cuatro de los muchos que hay por la acequia del molino; pues con él, que lo domesticaré, una tres dos que me dá mamá todas las tardes y el tres cuatro que me regalaste hace poco, creo que pasará buenos ratos y no tendrá más pasmos.

Cuida o te des en algún cuatro tres ó te leñes en el lado provisional que hay junto al camino.

Tu hija que te adora

Tres prima.

Al primer suscriptor de Soria lo mismo que al primero de fuera que nos remitan la solución se les regalará un bonito cronómetro para cuadro titulado *Rubia la bella*.

Solución al Geroglífico del número anterior, *Te veo de hijos á brevas*.

Nos ha enviado únicamente la solución el joven Eduardo García al cual se le entregó el regalo prometido.

MERCADOS DE LA PROVINCIA.

NOVIERCAS.—Trigo puro (fanega) 7,50 pesetas.—Común 6,25.—Centeno 5,50.—Cebada 4,75.—Avena 4,00.—Garbanzos 30.—Guijas 12.—Lentejas 12.—Yeros 7,00.—La arroba de patatas 0,75.

Afluencia mucha vendiéndose cuanto se ha presentado.

RIOSECO.—Trigo puro (fanega) 7,75 pesetas.—Común 6,50.—Centeno 6,25.—Cebada 6.—Avena 4,50.—Alubias blancas 16.—Encarnadas 17,50.—Garbanzos 25.—Guijas 7.—Lentejas 8.—Yeros 9.—Patatas (arroba) 0,75 céntos.

BERLANGA DE DUERO.—Trigo puro (fanega) 7,75 pesetas.—Común 6,75.—Centeno 6,25.—Cebada 6,25.—Avena 3,75.—Alubias blancas 18.—Garbanzos 30.—Guijas 0,00.—Patatas (arroba) 0,75 céntos.

SORIA.—Anteayer valió el trigo puro (fanega) á 7,75 pesetas.—El común 6,00.—El centeno 5,62.—La cebada 5,75.—La avena 3,75.—Alubias blancas 17.—Encarnadas 19,00.—Guijas 10.—Lentejas 9.—Yeros 8,00.

Patatas (arroba) 0,70 céntos.—Lana blanca pesetas 9,25.—Huevos 1.

Afluencia mucha vendiéndose bastante.

Instrucción pública.

—Intermedias.—Se hallan vacante para proveerse interinamente las escuelas que á continuación se expresan:

La de niñas de Borobia con 925 pesetas de sueldo, la de Castilruiz de niños con 625; las de ambos sexos de Almaluez con 600, Dévanos con 500, Taroda con 525; Tapiel, Peñalcazar, La Vega, Marialay, Vald-negrillos, Zamajón y Azcamellas con 400; Rello con 350, Osma con 275 y Campos con 260.

—Ha pedido su jubilación por edad reglamentaria D. Román Castellano, maestro de primera enseñanza de Cabreriza, cuyo expediente se ha remitido al Ministerio de Fomento para su resolución.

—Por la Junta provincial de Segovia ha sido propuesta doña Isidora Campos Hernández para la escuela de Labajos con 625 pesetas de sueldo.

—Doña Dolores González Cull maestra de Marialay ha hecho renuncia de esta escuela por haber tomado posesión de la auxiliaria de Almunear con 625 pesetas.

También el maestro de Mosarejos ha dejado esta escuela por encargarse de la auxiliaria de Pastrana con igual sueldo que la de la anterior.

—Ha fallecido doña Ciriaea Carpintero Asensio Maestra jubilada de Berlanga de Duero.

Damos nuestro más sentido pésame á su apreciable familia por tan irreparable pérdida.

—El señor Ministro de Fomento ha acordado la suspensión de los nombramientos de los Tribunales propuestos por la comisión permanente del Consejo de Instrucción pública.

Entre estos nombramientos estaban los de los vocales, que habian de completar los tribunales para las oposiciones de escuelas de 2.000 ó más, por consiguiente, en las oposiciones han sufrido un nueva retroceso.

—Se están confeccionando los libramientos para el pago á los Maestros de los ingresos del segundo trimestre del actual año económico.

Los programas de reválida en las Normales han de ser los mismos que los de prueba de curso, en las distintas asignaturas, conforme á la R. O. de 26 de Julio de 1895.

—Los Ayuntamientos deben ingresar en las Cajas especiales de primera enseñanza lo que les corresponda satisfacer por atenciones del ramo, no debiendo en ningún caso pagar directamente á los Maestros que sirven las escuelas de sus respectivas localidades, pues que además de no poder evitar el ingreso en dicha caja cometen una infracción de las disposiciones vigentes y habria de formar un precedente perjudicial seguramente á los Maestros, pues estos deben cobrar sus haberes en las respectivas habilitaciones.

—He aquí el número de maestros de primera enseñanza que hay en las distintas naciones de Europa, en números redondos:

Francia cuenta con 152.000.

Alemania con 199.000.

Italia con 54.000.

Inglaterra con 45.000.

Rusia con 34.000.

España con 33.000.

Holanda con 15.000.

Suiza con 9.000.

—Correspondencia.

Señor D. R. de M.—Quedamos enterados y sin interrupción se le remite el periódico quedando suscripto para el año siguiente.

Señor don A. G. C.—No recibimos su carta anterior así que no hemos podido contestarle.

Ya le contestaremos esta última por el correo. Señor don E. D.—Recibida la suya hacemos lo que indica creemos que podrá completarse el expediente con los documentos á que se refiere.

SERVICIO ESPECIAL

de la Agencia Fabra

PARIS 3. Apertura de la bolsa de hoy: 62,75 fin de Diciembre y 63,12 fin Enero con cupon.

LONDRES 3. El Ministro de las Colonias Sr. Chamberlain ha teleografiado al gobernador de la Colonia del Cabo de Buena Esperanza Sr. Robinson, lamentándose de

las pérdidas sufridas por la desobediencia de Jameson á sus órdenes y rogándole que procure lograr que los prisioneros sean tratados generosamente.

El periódico «Standard» declara que á pesar de las dificultades de la situación política sobre todo en el orden colonial el gabinete no sufrirá ningún cambio.

El «Daily Telegraph» aludiendo á declaraciones recientes de la prensa alemana y de la francesa consigna que el gobierno inglés no está dispuesto á tolerar la intervención en asuntos de gobiernos extranjeros.

El «Daily Chronicle» y el «Daily News» censuran á Jameson no tanto por su intención como por alentar el movimiento separatista colonial.

SAN PETERSBURGO 3. En los círculos oficiales se tiene por seguro que el gobierno moscovita no se dejará arrastrar por las tendencias de Inglaterra para que emprenda la pacificación de Armenia, empresa de grandes dificultades y de no menos compromisos para la política que ha venido siguiendo hasta ahora.

PARIS 3. Segun despachos de Johannesbourg fecha 30 del pasado Diciembre el Sr. Vanzetu ha salido para Europa comisionado por el gobierno de la República para comprar cañones y para contratar oficiales alemanes que se pondrían al frente del ejército de Transvaal.

BERLIN 3. El emperador Guillermo ha teleografiado al Presidente de la Republica del Transvaal Sr. Kruger felicitándole sinceramente por haber conseguido con sus propias fuerzas y sin haber recurrido para ello al auxilio de las potencias amigas, restablecer la paz y proteger la República que preside contra los ataques de aventureros armados.

PARIS 3. Algunos periódicos de esta capital abundan en los deseos expuestos por otros de las provincias respecto á que la prensa recobre el prestigio que le han hecho perder algunas de las campañas de escándalos de los últimos tiempos y su participación en empresas de dudosa pulcritud.

FABRA.

(Prohibida la reproducción en los periódicos no suscriptos á la Agencia Fabra.)

Por Telégrafo.

Director del NOTICIERO.

Madrid 3 = 11. = 11.

Segun lo dicho por el cable oficial entró vanguardia el cabecilla Maceo en la provincia de la Habana, y segun anuncian los correspondientes de varios diarios, tambien entró el cabecilla Gómez.

LUISI.

AGENDA DE BUFETE Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO

PARA 1896:

EDICIÓN ECONÓMICA.

Edición de dos días en plana, encartonada, sin papel secante, su precio en Madrid una peseta, en provincias 1'50 id.

La misma con papel secante en cada hoja, en Madrid 1'50 pesetas, en provincias 2 id.

Edición de un día en plana, encartonada, sin papel secante, en Madrid 2 pesetas, en provincias 3 id.

La misma con papel secante en cada hoja, en Madrid 3 pesetas: en provincias 4 id.

EDICIÓN COMPLETA

Edición de dos días en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante, su precio en Madrid 2 pesetas, en provincias 2'50 id.

La misma con papel secante en cada hoja, en Madrid 4'50 pesetas, en provincias 3 id.

Eficiencia de un día en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante, en Madrid 3 pesetas, en provincias 4 id.

La misma con papel secante en cada hoja, en Madrid 4 pesetas, en provincias 5 id.

CONTIEME:

Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de letras, de pagarés.—Indicador de Ferrocarriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de T. légrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Carruajes, de Cédulas personales, Teatros, Tranvías, etc.—Guía de Madrid con todas las curiosidades que encierra y hora de visitar los Ministerios, Museos, oficinas, etc., etc.—Calles de Madrid.—Diario en blanco para apuntes de todos los días.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

Se halla de venta en la Librería Editorial de Bailly-Bailliere é hijos, plaza de Santa Ana, número 10, Madrid, y en todas las Librerías del Reino.

Traspaso.

Por no poderla atender su dueño se traspasa la droguería de esta villa, única y bien acreditada.

Los que la deseen pueden dirigirse á Don Pedro Bueno en Almazán.

1-2



Rejería DE José Puyuelo

8.—FERIAL 8.—SORIA.

Relojes á precios sumamente económicos.

Las composturas se hacen en el día y se garantizan por un año.

-1-

Vino viejo.

Limpio, suave y superior se halla en el Almacén de la calle de los Estudios.

Para dentro de Soria á 4 pesetas cántara de 16 litros.

Para fuera á 2 pesetas 50 centimos.

Abundantes existencias.

La Azucena



Proveedora de la Real Casa

Viuda de Gimeno.

En este acreditado establecimiento hallará el público en estos días un gran surtido en dulces finos y yemas, de varias clases, así como Jamón en Dulce, Capon trufado y caprichosas cajas de dulces, cestas y otros varios caprichos para niños.

Esquelas-Moda.

Por diez céntimos de peseta se dá una bonita Carpeta con cinco sobres y cinco esquelas-moda, de papel rayado ó blanco, á elegir.

Tambien hay de luto á quince céntimos. Clases Vergé superiores.

Imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban, 3, bajo.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, Calle de Olózaga, Número 1.
(Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo.	Pesetas	12.000.000
Primas y reservas.	»	43.598.515
TOTAL.	»	55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA.

SEGUROS contra INCENDIOS,

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones, acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros, desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.150.691.43.

Subdirector en Soria: José Castellvi.—Plaza de Herrerías, 15, bajo.

SEGUROS sobre LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas muy reducidas que cualquiera otra Compañía.

CÁPSULAS DEPURATIVAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR. PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1889.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su ciencia, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

A todos los Médicos y Farmacéuticos.

Convience ser socios del Montepío de la Unión Médico Farmacéutica. No se pagan cuotas, derechos para los que se inutilicen en el ejercicio profesional, á las viudas y á los huérfanos.

Informes, J. M. de los Santos, Farmacéutico, Toledo. Los que deseen pueden recibirlos sin gasto alguno, remitiendo bajo sobre, franqueando con un cuarto de céntimo, una targeta con el nombre, profesión y pueblo de residencia.

La Económica.

Tipografía Moderna de Pascual P. Rioja

PLAZA DE SAN ESTEBAN, 3, BAJO.—SORIA,

SE hacen toda clase de trabajos tipográficos y con especialidad membretes, tarjetas, esquelas de defunción, de enlace y nacimiento, facturas, recordatorios, sobres para las casas comerciales, y cuantas impresiones se deseen.

Venta de papel

Se vende de todas las clases y precios; plumas, lapiceros, cuadernos en blancos y rayados, copiadores, porta-plumas, tinta y papel pautado especial para Escuelas, á un precio sin competencia.

La resma de papel de hilo para Ayuntamientos y oficinas se dará á un precio desconocido.

Se hacen verdaderas rebajas, según sean las compras.

Sastrería de Aceña

Calle Real núm. 17, Soria.

LA CONFIANZA

Para vestir con elegancia y moda á la villa y corte de Madrid, y sinó al establecimiento de José Aceña, conecedor de todos los sistemas nacionales y extranjeros.

Tiene el honor de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los trabajos mas finos y artísticos, á los precios siguientes: Trajes para señores, sacerdotes, dulleta 15 pesetas, sotana romana 12, sotana española 10, manto 5. Trajes de caballero, capa, 5 pesetas, americana 5,50, pantalón 1,75, chaleco 1,75. Trajes para militares, pantalón 2,50, guerrera 8.

Los trajes se sirven á las 48 horas de su encargo, se dá vueltas á toda clase de prendas por malas condiciones que tenga y se quitan las manchas y también se trabaja á domicilio.

JOSÉ ACEÑA

Siempre servidor.

Julián Ruiz

DENTISTA

Collado—76—Pral.,

SORIA.

Elias Peña

(El Ciego)

Vendedor en Soria del Heraldo de Madrid.

Admite buenos mensuales habiendo de servir el Heraldo á domicilio, así como *La Manigua*, *El Enano*, *El Nuevo Mundo* y otras publicaciones.

Recibe los avisos en su domicilio, Calle del Teatro, número 4, y en la imprenta de *El Noticiero de Soria*, de la venta de cuyo periódico también está encargado.

Por 7 centimos. Cinco cartas de papel fino rayado y cinco sobres blancos bien engomados.

Imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban, 3, bajo, Soria.

Anis Martialay

Premiado en cuantas Exposiciones se ha presentado y últimamente en la de Bordeux.

Pídase en todos los cafés, fondas, confiterías y ultramarinos de España.

Correspondencia á J. Martialay, Cascante (Navarra).

Tinta especial

finá negra para escribir.

En competencia con todas las tintas conocidas.

A 40 céntimos de peseta el cuartillo.

Imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban, 3, bajo.

Carruajes de Alquiler y Transporte

DE

Manuel Lenguas

Calle de Numancia, 38, Soria.

VENTA de ganado lanar y cabrio de todas clases y á precios arreglados, en el mont de Quinilla de tres barrios y Matanza.

Para tratar, con la señora Viuda de Pedro Aparicio en Langa de Duero.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C. — BARCELONA

Importante.

Suscripción gratuita al NOTICIERO DE SORIA.

En virtud de convenio celebrado con los señores La Puente y Jodra, los señores Profesores de primera enseñanza que compran libros de los anuncios en el catálogo ilustrado de D. Saturnino Calleja, tienen derecho a recibir gratuitamente *El Noticiero de Soria*:

Por un trimestre, comprando libros por valor de 15 pesetas.

Por un semestre, comprando libros por valor de 25 pesetas.

Y por un año, comprando libros por valor de 40 pesetas.

Estos pedidos han de hacerse directamente á la Librería de La Puente y Jodra, Collado, 30, Soria.

Se remite gratis el catálogo al que lo pida.

DIETARIO

Agenda de Bufete

para 1896.

Este precioso libro lujosamente encuadernado, con calendario completo, relación de las Capitales y Cabezas de partido de las 49 provincias de España y de las posesiones de Ultramar, estado de correspondencia ordinaria, tarifas de valores declarados, de telégrafos marítimos, pólizas personales, auxiliar mercantil; tabla de descuentos compuestos, anualidades para amortizaciones con int. r. s., divisores fijos para cuando el tiempo está referido á días, pólizas de bolsa, licencias de caza etc., documentos de giro, redacción de operaciones aritméticas, notas de las temporadas en que se hallan abiertos los establecimientos de baños, y muchas cosas más, útiles á todo el mundo.

tan solo cuesta

DOS PESETAS

teniendo hojas en blanco rayadas y encasilladas para llevar la cuenta día por día de lo que se gasta y se cobra, y además para apuntar la ropa á la lavandera.

Se vende este Dietario en Soria en la Imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban, 3, bajo.

Fés de vida - Se venden en la Imprenta

de este periódico á tres céntimos ejemplar. Pidiendo 12 ejemplares se remiten francos de porte.